
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

der 6. Sitzung der Gemeindevertretung 
 

vom Donnerstag, den 07.04.2022 um 20:00 Uhr 
 
 
Anwesenheiten 
 
SPD      CDU 
Frank Ester  Jens Hergenröther 
Simone Geist  Uwe Hergenröther 
Hans Jürgen Hahn  Verena Reuter 
Sebastian Möller   Martina Schild 
Marion Mogk   Fabian Schubert 
Gerold Reuhl   Matthias Reuter 
Thorsten Roos 
Holger Scharf 
Gabriele Spengler 
Tim Spengler 
Hans Hermann Stete 
Natalie Stoll 
Oliver Stoll 
Horst Winter 
 
Bündnis 90/Die Grünen 
Christa Degkwitz 
Lars Friedrich 
Sarah Friedrich 
Maya Seippel 
Gepa Siegel 
Ramona Stolz 
 
Gemeindevorstand 
Wilfried Mogk, Bürgermeister 
Heinz Bernardelli 
Dr. Jochen Degkwitz 
Tatjana Lange 
Karl Heinz Walter 
Ralf Winter  
 
Weitere Anwesende 
Herr Gierhardt, Architekt 
Frau Kern, Gemeindeverwaltung 
Frau Dreyer, Gemeindeverwaltung 
 
 
Nicht Anwesende 
Marius Mühl, entschuldigt  
Gerhard Pioßek, entschuldigt    
Uwe Reitz, entschuldigt    
Julia Riemenschneider, entschuldigt    
Sebastian Tinz, entschuldigt 
 
Schriftführerin 
Verwaltungsbeamtin Kerstin Zorn 
Verwaltungsfachangestellte Liesa Eß 
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Tagesordnung 
 
 

1 Haushaltswirtschaft der Gemeinde Echzell 
hier: Beratung und Beschlussfassung über die Genehmigung von 
überplanmäßigen Aufwendungen gem. § 100 HGO im Budget 15 -
Wirtschaft und Tourismus- 

VL-47/2022 

 

 
Sitzungsverlauf 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Holger Scharf, eröffnet die 06. öffentliche Sitzung 
der Gemeindevertretung. Er begrüßt die Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die CDU Fraktion stellt einen Änderungsantrag zur Tagesordnung, anschließend gibt es eine 
Sitzungsunterbrechung für 2 Minuten zur Beratung. Die Abstimmung über den Änderungsantrag 
entfällt. 

 

1 Haushaltswirtschaft der Gemeinde Echzell 
hier: Beratung und Beschlussfassung über die Genehmigung von 
überplanmäßigen Aufwendungen gem. § 100 HGO im Budget 15 -
Wirtschaft und Tourismus- 

VL-47/2022 

 
Herr Gierhardt, Gierhardt-Architekten erläutert die Sanierungsmaßnahmen und steht anschließend 
für Fragen aus dem Gremium zur Verfügung. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeindevorstand nimmt die gem. § 100 HGO im Budget 15 überplanmäßig entstehenden 
Aufwendungen für die Instandhaltung von Gebäuden und Außenanlagen (Bauunterhaltung) in 
Höhe von bis zu 376.750,00 € im Haushaltsjahr 2022 zur Kenntnis und legt diese der 
Gemeindevertretung zur Beschlussfassung vor. 
 
Die SPD-Fraktion stellt folgenden Änderungsantrag: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die überplanmäßigen Aufwendungen gem. §100 HGO im 
Budget 15-Wirtschaft und Tourismus- in Höhe von bis zu 376.750,00 €. 
 
Des Weiteren sind die von dem Architekturbüro Gierhardt benannten notwendigen Maßnahmen 
zur Sanierung der Horlofftalhalle, die bisher noch nicht kalkuliert und beziffert werden konnten, im 
Haushaltsplan für das Jahr 2023 im Budget 15 einzustellen. Es handelt sich im Besonderen um die 
Erarbeitung eines energetischen Konzeptes, der Modernisierung der technischen Anlagen, 
Heizung, Blockheizkraftwerk, sowie der Sanierung des Trinkwassernetzes und der Duschen im 
Kellergeschoss. 
 
Eine Beratung über möglicherweise anfallende Folgekosten wird im Rahmen der Haushaltsdebatte 
erfolgen  
 
Sitzungsunterbrechung für 5 Minuten. 
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Die CDU Fraktion stellt einen Änderungsantrag zum Änderungsantrag der SPD-Fraktion: 
 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die überplanmäßigen Aufwendungen gem. §100 HGO im 
Budget 15-Wirtschaft und Tourismus- in Höhe von bis zu 376.750,00 €. 
 
Des Weiteren sind die von dem Architekturbüro Gierhardt benannten notwendigen Maßnahmen 
zur Sanierung der Horlofftalhalle, die bisher noch nicht kalkuliert und beziffert werden konnten, im 
Haushaltsplan für das Jahr 2023 im Budget 15 einzustellen. Es handelt sich im Besonderen um die 
Erarbeitung eines energetischen Konzeptes unter Einbringung der LEA (Landesenergieregister), 
der Modernisierung der technischen Anlagen, Heizung, Blockheizkraftwerk, sowie der Sanierung 
des Trinkwassernetzes und der Duschen im Kellergeschoss. 
 
Die Vorstellung des Konzeptes hat in der Gemeindevertretersitzung vor der Haushaltsdebatte zu 
erfolgen.  
 
Eine Beratung über möglicherweise anfallende Folgekosten wird im Rahmen der Haushaltsdebatte 
erfolgen  
 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag der CDU-Fraktion zum Änderungsantrag der SPD-
Fraktion: 
 
Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
  
 
Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende der       Die Schriftführerin: 
der Gemeindevertretung:   
 
 
 
 
Holger Scharf       Kerstin Zorn 
 
 


